

**Erläuterung zu den Tagesordnungspunkten der Sitzung des Gemeinderates am
06.11.2023**

Vorlage Nr. GR/116/2023

Durchführung eines Neujahrsempfang in 2024

Zuletzt hatte die Gemeinde im Januar 2020 einen Neujahrsempfang ausgerichtet. Dieser war damals als Einleitung des Jubiläumsjahres von Emmingen gedacht. Die danach folgende Corona-Pandemie hatte dazu geführt, dass in den Jahren 2021 und 2022 kein Neujahrsempfang geplant worden war. Für das Jahr 2023 hatte der Gemeinderat beschlossen, einen Neujahrsempfang erneut nicht durchzuführen, mit der Absicht, dann im Jahr 2024 einen größeren Neujahrsempfang analog 2020 durchzuführen. Es stellt sich nun also die Frage, ob dies tatsächlich getan werden soll. Wenn dies vom Gemeinderat bejaht wird, müssen entsprechende Haushaltsmittel bereitgestellt werden. Zudem sollte ein Festredner gewonnen werden, wie es im Jahr 2020 mit Herrn Prof. Dr. Bernd Nolte geglückt war. Natürlich kann auch ein Neujahrsempfang im kleineren Rahmen und ohne Festredner organisiert werden, alles dazwischen ist möglich.

Ohnehin soll zunächst offenbleiben, welches Format künftig für einen Neujahrsempfang gewählt werden soll. Es ist festzustellen, dass gerade Anfang eines neuen Jahres sehr viele gleichartige Veranstaltungen stattfinden und es ist dann auch etwas schwierig, einen geeigneten Termin zu finden.

Bei den bis vor 2020 durchgeführten Neujahrsempfängen war es so, dass diese abwechselnd in Emmingen und in Liptingen stattfanden. Zum einen im Rathaus in Emmingen und zum anderen im Gemeinschaftshaus in Liptingen. Es könnte auch in das Foyer unserer Hallen ausgewichen werden, wenn dann allerdings wiederum am bisherigen Termin, dem Dreikönigstag am 06. Januar festgehalten werden soll, kollidiert man zumindest in Liptingen regelmäßig mit den Theateraufführungen, wo das Foyer der Schloßbühnhalle anderweitig genutzt wird. Zu bedenken gilt auch, dass ein möglicher Neujahrsempfang 2024 der letzte mit dem aktuellen Bürgermeister und dem aktuellen Gemeinderat sein wird. Durch die dann stattfindenden Wahlen werden die Positionen dann neu ausgefüllt und man sollte eventuell dann den neu zuständigen Personen zugestehen, ein Format zu wählen, das zumindest über eine Wahlperiode des Gemeinderates hinaus realisiert wird.

Beschlussfassungsvorschläge:

Nach einem Meinungsaustausch innerhalb des Gremiums soll eine Art des Neujahrsempfanges 2024 festgelegt werden.



Joachim Löffler
Bürgermeister